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Zusammenfassung

        
Beschreibung eines seltenen Probierbrillenkastens aus der Medizingeschichtlichen Sammlung der Ruhr-Universität Bochum mit 24 binokularen Probiergläsern, die ähnlich den frühen, sog. “Nürnberger-Drahtbrillen” gefertigt sind. Als Gläserstärke ist die Brennweite in Rheinischen Zoll angegeben. Die Schliffstärke der Gläser reicht umgerechnet von sphärisch ±1,0 bis ±8,0 dpt. Ferner finden sich 6 Paar azurblau getönte Plangläser verschiedener Intensität sowie 4 Paar Plangläser in rauch/grauer Färbung. Astigmatische Gläser sind in dem Probierbrillenkasten nicht enthalten. - Da 1875 das metrische Maß mit der Brechkrafteinheit Dioptrie in die optische Industrie eingeführt wurde, ist anzunehmen, dass dieser Kasten bereits vor dieser Zeit in Gebrauch gewesen ist. Die Machart der binokularen Probiergläser läßt jedoch eine möglicherweise noch frühere Fertigung vermuten.


      
        
Summary

        
In this article the author describes a rare trial frame case in the medical history collection of the Ruhr University at Bochum. It has 24 binocular trial lenses which are similar to be early “Nuremberg wire spectacles”. The lens power is expressed as the focal length, measured in Rhenish inches. Converted into diopters, the refractive power of the lenses ranges from ±1.0 to ±8.0 D spherical. The case also contains six pairs of plane lenses tinted in various intensities of azure blue and four pairs of plane lenses tinted smokegray. It contains no astigmatic lenses. Since the metric system, with the diopter as a unit of refractive power, was introduced in the optical industry in 1875, it may be assumed that this case was in use before then. However, the design of the binocular trial frames suggests that they may be considerably older.
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